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Una vez comprobado el quórum se inicia la sesión con la siguiente agenda: 

 
Preside el Regidor Roy Zúñiga Rodríguez 
 
Punto Uno: 
Homenaje a organizaciones, personas y grupos que se destacaron en diferentes campos: 
artístico, cultural, deportivo y social durante el 2010. 
 
Regidor Roy Zúñiga Rodríguez 

Buenas tardes, vamos a dar la más cordial bienvenida a todos los miembros de este 
Consejo Municipal y distinguidos jóvenes, señoras y señores de este pueblo que están 
invitados a esta sesión en honor a ustedes a lo que hicieron y en lo que destacaron en el 
año 2010 esta sesión es para ustedes, en honor al mérito también en honor a asociaciones 
y personas, grupos que se destacaron en diferentes campos como el artístico, el cultural el 
deportivo y social durante todo el año dos mil diez ojala que también esto sirva de 
ejemplo para muchas otras personas en especial jóvenes para que en esta año se 
propongan metas y dentro de un año estemos reunidos acá para darles un 
reconocimiento que con mucho esfuerza y sacrificio logran poner en alto el nombre de 
esta linda comunidad de Cañas. 
 
Regidor Adolfo Cascante Rodríguez 

Buenas tardes que dicha que venimos y que todavía no nos vamos es interesante que esta 
alcaldía haga este reconocimiento, creo y haciendo un inventario por otras 
municipalidades por otros cantones casi no lo hacen ocupan tiempo para otras cosas y 
nosotros los de la Comisión Municipal de Asuntos Culturales hacemos un programa anual 
y entre ese programa está algo que nosotros nos hemos puesto honor al mérito de 
aquellos cañeros que se han destacado en algunos ámbitos en la cultura popular, deporte, 
letras, atletismo, música en todos los aspectos y hoy hay tanto joven porque ustedes son 
los líderes del futuro algunos de ustedes en algún momento estarán sentados aquí donde 
estoy yo, Karol, Lizanías, nuestro presidente eso es importante por eso en buena hora que 
han venido y creo que tenemos un 98% de asistencia se quedó asustado nuestro 
presidente ahora que entro solo creo que hay dos distinguidos deportistas, que creo que 
no han llegado, Harold Díjeres distinguido deportista y nuestro querido Víctor Bolívar que 
fue destacado el año pasado como el mejor portero nacional por eso fue invitado parece 
que tenía algo en la mañana en el trascurso de la tarde se incorporara yo soy más bueno 
para hacer cosas que para hablar cuando ejercía mi profesión dejaba que mis alumnos 
hablaran y yo hablaba menos y eso lo aprendí de un filósofo que alemán yo aprendí 
haciendo por eso dejo que hagan y hablen los que están aprendiendo bienvenidos buenas 
tardes que se encuentren bien con nosotros muchas gracias. 
 
Alcalde Lizanías Zúñiga López 

Buenas tardes creo yo como lo decía el compañero que me antecedió a sido un gran 
acierto por parte de este consejo, de hoy, dar un homenaje  aunque humilde con mucho 
significado a estas personas que en uno u otro campo se han distinguido y digo que es 
muy importante porque en este mundo actual donde prendemos la radio o el televisor y 
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solo vemos o escuchamos cosas tristes si no se roban algo matan a alguien y cuando uno 
ve gente que está pensando en otra cosa en construir, en hacer, en dar un ejemplo yo 
conozco a muchos de ustedes pero quizá conozca más a Disney porque me ha tocado 
estar en esta municipalidad cuatro años antes y además como cañero que soy algunas 
veces se ha arrimado ahí donde estoy yo y siempre esta con ese afán aunque sea con sus 
dificultades que yo sé que las tiene ahí sale con su bicicleta a correr aquí y afuera con el 
único afán de representar  y de demostrar que él está haciendo las cosas como tienen que 
ser y no me cabe la menor duda, jóvenes, adultos y todo se han distinguido en algún 
deporte por ahí alguien me decía de una joven que toca muy bien yo no he tenido la 
oportunidad de escucharla porque dicen que es maravillosa ojala que sigamos así aquí en 
Cañas y en Costa Rica porque en Costa Rica hay jóvenes como ustedes que se dediquen a 
producir cosas buenas para que nos ayuden a vivir más en paz con nosotros mismos y con 
los que nos rodean, al grupo peña cultural yo sé que son muchachos haciendo trabajo 
bueno pues bienvenidos y desde la alcaldía humildemente con cariño y respeto siempre 
vemos a estar a disposición de ustedes esa es nuestra tarea colaborar en lo que podamos 
en aportar si es que lo podemos hacer no solo la alcaldía esta también doña Carol que es 
vicealcaldesa que ella también está en la mejor posición de colaborar y que ni se diga el 
consejo así que bienvenidos y casi es mejor aprender callado que hablar muchísimo  así 
que pues ahora agradecer a los que me dieron la oportunidad de dirigirme ante ustedes 
porque realmente es muy halagador hablar de estas cosas muchas gracias. 
 
Regidor Roy Zúñiga Rodríguez 

Para Harold Díjeres Ajún, Disney Salguero Quintero, Wagner Espinoza Esquivel, Kevin Salas 
Herrera, Wilbert Espinoza Campos, Luis Alberto Vargas Murillo, Marlon Brenes Espinoza, 
Dave Carmona Phillips, Yurlen Solano García, Joselyn Navarro Duarte, Alison Jiménez 
Ordoñez, María José peña Vargas, Víctor Bolívar Ordoñez, José Fabián Solano Alvarado, 
Mauren Aguirre Araya, el consejo municipal los reunió hoy para este acontecimiento tan 
especial en la cual esta magna estaba en la cuenta con la presencia de connotados y 
talentosos jóvenes y señores que a través de sus distintas disciplinas en la parte artística y 
cultural han colocado el nombre de nuestro cantón muy en alto durante el año 2010 y 
estamos muy orgullosos de contar con su presencia en este día para brindarles un justo 
homenaje por su entrega y dedicación todos ustedes son un ejemplo digno de emular por 
los niños, jóvenes y adultos y nos están demostrando con hechos que Cañas tiene hijos 
que nos manifiestan que si se puede sobresalir si se ponen metas y se luchan por ellas con 
sacrificio, disciplina y dedicación felicitaciones dignos representantes del cantón de Cañas 
felicitaciones a sus orgullosos padres y familiares los instamos a seguir proponiéndose 
metas para brindar al Cantón de Cañas momentos como estos, nuevamente gracias en 
nombre de nuestro pueblo, algunos detalles de los homenajeados de esta tarde Harold 
Díjeres Ajún jugador nacional de tenis de mesa, profesor de educación física quien se ha 
interesado por enseñar este deporte colaborando con los equipos y jóvenes que 
participan en juegos nacionales a nivel colegial y universitario, gano un torneo en este 
deporte a nivel nacional compitiendo con jugadores de primera categoría.  
Wagner Espinoza Esquivel profesor de educación física a participado en 12 finales 
escolares con la Escuela Antonio Obando Espinoza obteniendo una medalla de oro cuatro, 
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medallas de plata, cinco medallas de bronce, tiene 2 años de estar a cargo del atletismo 
del Cantón de Cañas contando con el nivel uno de entrenador de atletismo. 
Kevin Salas, Wilbert Espinoza Campos, Luis Alberto Vargas Murillo, Marlon Brenes 
Espinoza subcampeones nacionales en relevos cuatro por cien metros masculino.  
Dave Carmona Phillips tercer lugar nacional en relevos midley masculino. 
Yurlen Solano García, Joselyn Navarro, Alison Jiménez Ordoñez, subcampeonas nacionales 
en relevos cuatro por cien metros femeninos. 
María José Peña Vargas subcampeona nacional en los 150 metros planos y en relevos 
cuatro por cien metros con otras tres cañeras campeona centroamericana en relevos 
cuatro por cien metros logrado en San Pedro Sula Honduras en el mes de Diciembre  del 
2010 participando en representación de Costa Rica con otras tres atletas Nacionales. 
Víctor Bolívar deportista cañero que se ha destacado en el futbol nacional jugador de los 
equipos Liberia Mía, Barrio México y actualmente con el Deportivo Saprissa, en el año 
2010 fue llamado en varias ocasiones a la preselección nacional y declarado el mejor 
portero del campeonato de  primera división  es un verdadero ejemplo para los 
deportistas cañeros. 
En el Campo Cultural José Fabián Solano escritor cañero, a escrito varios libros y artículos 
de revista a nivel nacional integrante del centro literario de Guanacaste en el año 2010 
obtuvo el segundo lugar a nivel nacional en la rama de ensayo en concurso literario 
organizado por AJECO representante cañero en la Asociación Cultural Guanacasteca. 
Maureen Aguirre Araya talentosa joven cañera en el año 2010 participó en el primer 
festival internacional de clarinete  de Costa Rica y en el festival internacional de dobles 
cañas de Panamá además fue seleccionada a nivel latinoamericano para integrar la 
orquesta latinoamericana de vientos 2010 la cual participo en Manizales Colombia  en el 
mes de noviembre formo parte de la Orquesta Juvenil Iberoamericana del Bicentenario 
con las que realizo giras por México y Argentina teniendo el inmenso honor de 
representar a Costa Rica como flautista en la cumbre de presidentes 2010. 
Disney Salguero Quintero se inició en Cañas el 25 de julio del dos mil en el primer festival 
deportivo cultural a nivel nacional en el polideportivo de Cañas en el cual asistieron 
delegaciones de palmares, San José, las juntas, Puntarenas y Liberia entre otros entro  ese 
mismo año al ranquin nacional de triatlón tercer lugar en el 2002 la junta directiva de la 
federación costarricense de triatlón en su sesión del día martes 15 de febrero de este año 
acordó dar a su persona un reconocimiento por la dedicación esfuerzo rendimiento y 
ejemplo en lo deportivo y de superación personal y en este año la municipalidad de Cañas 
otorga el reconocimiento por haber tenido el primer lugar regional de triatlón. 
Invito a mis compañeros regidores al frente para que le hagamos entrega a cada uno de 
ellos de los pergaminos también quisiera invitar ya que también forma parte de este 
consejo municipal al presidente de comité de deportes para que nos ayude Don Carlos 
Corella y también quisiera pedirle la colaboración a Don Álvaro Mesen y el Señor Alcalde. 
Harold Dijeres Ajún, Wilbert Espinoza Campos, José Fabián Solano Alvarado, Maureen 
Aguirre Araya, Víctor Bolívar Ordoñez, Disney Salguero Quintero, Marlon Brenes Espinoza, 
Yurlen Solano García, Joselyn Navarro Duarte, Alison Jiménez Ordoñez, Dave Carmona 
Phillips, Luis Alberto Vargas Murillo. 
Si alguno quiere tomar la palabra le dejamos el espacio. 
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Víctor Bolívar Ordoñez  

Bueno primero que nada agradecer a todos los que estamos aquí presentes por el 
reconocimiento creo que en el 204 me hicieron uno muy parecido y la verdad es que ese 
se agradece porque no todos los días se dan estas cosas entonces cuando pasan en la vida 
personal de uno se da cuenta las veces que se equivocó las veces que me moje las veces 
que me pegaron que me regaño mi papa cuando todo esto pasa me doy cuenta que ha 
habido más cosas buenas que malas en la carrera de uno como futbolista los invito a 
todos los que están aquí presentes que tienen hijos que a los sueños de uno se hacen 
porque uno  los quiere hacer desgraciadamente a veces tomamos decisiones que no son 
las correctas es cuando no llegamos hacer lo que queremos gracias a Dios yo siempre tuve 
en la familia a mi mama y a mi papa que me apoyaron en todo momento esos fueron los 
que siempre estuvieron ahí pendientes de lo que yo hacía cuando me equivoque lo 
reconocí y creo que esa es la clave del éxito que he tenido a mí nadie me ha regalado nada 
todo me ha costado mucho y yo si se que cuando uno está con saprissa y juega en ese 
equipo el sentimiento de cañero nunca se pierde porque es algo que nace el 
Guanacasteco tiene ese don entonces yo les insto a todos que estamos acá a los 
muchachos jóvenes yo pase por esa etapa queme tapas para llegar donde quería entonces 
les pido que tengan paciencia porque nada es fácil esto es una lucha constante de errores 
entonces los invito a eso a que cada uno toque su corazón y se dé cuenta de lo que uno 
quiere porque cuando uno quiere cosas importantes en la vida llegan si uno trabaja para 
eso le agradecemos a todos ustedes muchas gracias.  
 
José Fabián Solano Alvarado  

Más que todo estimulas a los jóvenes la mayoría son jóvenes que están acá y que han 
obtenido este reconocimiento realmente es magnífico que escojan un camino positivo ya 
oímos a Víctor y todos conocemos a Víctor un joven humilde un joven de la comunidad 
cañera que se está destacando también Maureen  que fue a tocar en el bicentenario, en la 
cumbre de presidentes, y es una profesional en música ojala que siga preparándose y a 
todos los deportistas que han estado hoy aquí presentes también nos acompaña la peña y 
con un montón de jóvenes que van para adelante así es que hay muchos campos el 
domingo presentábamos un grupo de músicos de guitarra eléctrica en el caso mío yo 
empecé pequeño y sigo escribiendo para mi es bonito algunos libros he hecho pero me 
gustaría también contar la historia de algunos jóvenes por ejemplo la historia de Maureen 
me satisface mucho todos los logros que ha tenido y vale la pena que quede escrito en el 
papel, entonces si ustedes pueden hacer algo esto yo me lo dije en la entrega de este 
premio de aptitud y nivel nacional con AJECO en ese participe, pero a mi quien me gusto 
en ese momento fue un niño que tocaba un violín tenía 14 años y no se conocía el 
resultado del concurso y apenas ese día el jurado lo iba a dictaminar y el muchacho me 
decía don Fabián usted puede ganar y de repente cuando ya me anunciaron a mí el niño 
me decía seguimos para adelante y el con 14 años y el toca en el teatro nacional y es un 
violinista famoso y a mí me satisface muchísimo ser amigo de esa calidad de gente y de 
seguir para adelante y por eso yo sigo con ustedes y seguiré escribiendo verdad que es lo 
único que se hacer gracias. 



Acta 83-2011.  Período 2010-2016 
Sesión Extraordinaria 
Viernes 11 de Marzo de 2011 

6 
 

Wagner Espinoza Esquivel 

Muy buenas tardes quiero hablar en el apoyo de los jóvenes Víctor estaba hablando de 
quemar etapas yo recuerdo creo que soy como cinco años mayor que usted y me dedique 
también hacer portero y yo recuerdo que Víctor trabajaba el doble pero siguiendo el 
ejemplo de Víctor me analice y me gustó mucho el atletismo en la universidad como 
anécdota era cero deportista en atletismo pero llegando a la Escuela Antonio Obando vi 
un programa bonito me gusto pero son los jóvenes gracias al apoyo de estos diez 
muchachos que están hoy acá el grupo ha crecido ahora hay 19 gracias al apoyo de la 
municipalidad con doña Katia que solicitábamos la ayuda para que los muchachos fueran 
al campeonato nacional con esa ayuda y aporte de ustedes tuvimos el honor y la paciencia 
que María José fuera seleccionada nacional y que según el ranquin puede volver a quedar 
ahora nuevamente a competir que es lo que le pido a todos los que estamos aquí nosotros 
somos jóvenes tenemos grandes personas adelante del comité de cultura que nos 
transmitan ese conocimiento, siempre nos critican a todos los jóvenes es que esos son 
unos vagos pero nadie llega a apoyarnos nadie llega a darnos ese brazo para entender, no 
somos vagos cada uno nos gusta diferentes cosas en la vida y todos fuimos jóvenes pero 
que es lo que nos pasa ya con el tiempo, con los años ah no esto no me gusta estos son 
vagos que van a practicar deportes si nosotros entendemos a la juventud en este 
momento las cosas y el pueblo de Cañas cambia el pueblo últimamente hemos visto 
flagelos en droga, alcoholismo   tenemos ejemplos de superación claros que hay aquí un 
ejemplo Víctor desde muy pequeño aprendió de los golpes pero aprendió él puede 
transmitirle ese conocimiento a muchos jóvenes que les interesan el futbol  nosotros los 
limites nos lo ponemos ojala y Dios primero que esta no sea la única municipalidad que 
brinda esto o una de las pocas que todas las municipalidades del país sigan este ejemplo 
porque así nuestros jóvenes van a sentir todavía el doble de orgullo de representar a 
nuestro cantón y porque decir cañero de corazón desgraciadamente yo no nací en 
Guanacaste pero defiendo estos colores a muerte, agradecerle nuevamente por su apoyo 
comprensión y ayuda y que Dios y la virgen os acompañe siempre muchas gracias. 
 
Víctor Bolívar Ordoñez  

Yo quería aprovechar ahora porque yo sé que muchos acá quieren ver al Saprissa acá no 
sé si me equivoco entonces a ver qué posibilidades habían de que si se podría hablar con 
ustedes para ver si existe esa posibilidad para hacer un partido entonces para yo decirle a 
la junta directiva de Saprissa, ellos saben que yo venía para acá hoy y que se pueda dar 
esa y posibilidad creo que sería bonito hay mucha gente acá que quiere ver esos partidos y 
ver la posibilidad de que podamos venir seria mover eso lo más antes posible para que eso 
se dé entonces si ustedes quieren.  
 
Regidor Roy Zúñiga Rodríguez 

Creo que este consejo podría tomar un acuerdo y enviar la invitación formalmente seria 
bonito. 
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Alcalde Lizanías Zúñiga López  

De una vez aprovechemos que venga Saprissa y que juegue o con equipo de Cañas que me 
encantaría yo juego por lo menos diez minutos a ver si la hago unos dos goles, yo pienso y 
ustedes me disculpan voy pensando en otra cosita aquí hay un montón de grupos 
hagámoslo bien bonito y lo que recaudemos se reparte en estos grupos de jóvenes y en 
todos los que tienen un grupito realizado, que sean grupos organizados que estén 
haciendo algo no que se organicen ya porque entonces esta fregado, por ahí esta Espinoza 
que tiene un grupo de muchachos que toca en los bomberos.  
 
Regidor Roy Zúñiga Rodríguez 

Bueno yo quiero aprovechar para hacer entrega a don Carlos de esta documentación para 
que la tenga ahí como una reliquia para toda la vida del reconocimiento que les estamos 
haciendo a estas distinguidas personas. 
  
Maureen  Aguirre Araya 

Buenas tardes yo primero que nada quería agradecer por el homenaje que están haciendo 
a todas las personas y me parece muy bien la idea de que quieran apoyar a todos los 
grupos porque yo voy hablar en este momento por la parte artística que es en la que yo 
estoy que es muy difícil para nosotros es un área donde recibimos muy poco apoyo 
muchas veces entonces apoyar en estos grupos por ejemplo la peña es un grupo nuevo 
porque no darle todo el apoyo para que se culturice el pueblo que aprendan sobre arte 
sobre música danza teatro porque también existen esas otras áreas y es importante el 
apoyo porque muchas veces cuesta encontrarlo porque nosotros como artistas también 
concursamos por ejemplo cuando yo fui a Colombia yo tuve que hacer una audición a 
nivel latinoamericano fuimos seleccionados 4 flautistas prácticamente de todo 
Latinoamérica  y entonces yo me acuerdo cuando yo gane esa audición huy el pasaje y 
tenía que andar buscando por todo lado me coso un montón conseguirla porque el área 
artística es muchas veces el área que menos se apoya entonces esto es un llamado para 
que no los dejen solos cada grupo de arte que se haga por favor apoyen es duro los 
artistas son los que menos reciben muchas veces y es difícil las veces que yo he salido me 
ha tocado correr porque es más difícil para nosotros entonces para que lo tengan en 
cuenta con el grupo de teatro que hay ahora aquí yo no puedo tocar porque tengo una 
operación de cordal que me hicieron hace poco casi ni puedo hablar entonces traje un 
video de una fantasía de la flauta y piano del compositor francés es un compositor 
moderno el pianista acompañante es Arturo Blanco licenciado en piano de Universidad de 
Costa Rica esta grabación hecha en el año  2009  no he hacho otra grabación no puedo 
tocar por emergencia y quería compartir con ustedes porque esta fue la obra con la cual 
yo concurse para la orquesta juvenil del bicentenario que eso también fue por audición la 
participación de nosotros como músicos no es simplemente que nos escogen y vaya usted 
no, nosotros tenemos que ir y tenemos que concursar para poder hacer la participación 
en la orquesta entonces por eso decidí traer esta obra porque con esta con la que yo fui 
seleccionada tanto para la orquesta iberoamericana como la orquesta latinoamericana de 
vientos en Colombia espero que disfruten el video. 
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Regidor Roy Zúñiga Rodríguez 

Antes de irse Víctor, quería darle la más cordial bienvenida a Melissa gracias de parte de 
este consejo municipal por acompañarnos sos bienvenida siempre en esta comunidad y 
ojala que estén más seguido por acá acompañándonos siempre en las actividades y 
puedan venir también cuando venga el deportivo Saprissa de nuevo bienvenida y gracias 
por haber estado con nosotros que les vaya bien. 
 
Maureen Aguirre Araya     

Para los compañeros de arte de nuevo como me gustaría ver a todas las personas del país 
y en especial de aquí de Cañas que pudieran valorar como en realidad se debería valorar la 
música, arte, porque a veces uno ve que es difícil porque la gente no entiende lo que está 
sonando ahí y entonces para uno es triste ver personas conversando hablando por 
teléfono y uno trae esto con todo cariño y esfuerzo para compartirlo y es muy difícil ver 
que estas cosas pasen pero bueno no es culpa del pueblo es culpa de la falta de 
costumbre porque no tienen esto a la mano una de las labores de nosotros como artistas 
es esa es hacer que pueblo logre apreciar esta tipo de cosas y el tipo de arte en general 
sea teatro, danza, literatura eso era todo muchas gracias. 
 
Regidor Roy Zúñiga Rodríguez 

La verdad yo no podía dejar pasar este momento porque dentro de poco yo se que a 
muchos de ustedes solo por las noticias por los deportes yo sé que si me gustaría si al 
consejo le parece en tomarnos una foto.  
 
Regidora Xinia Guevara Contreras 

Buenas tardes quiero hacer especial énfasis en la participación de Maureen quiero 
decirles que en realidad para nosotros es un orgullo contar con una artista como es ella 
estamos seguros de una responsabilidad que tenemos todos de enseñar a nuestros 
jóvenes a apreciar la música yo entiendo lo que dice Maureen porque es muy difícil  para 
todos entender porque es lo menos cotidiano entre nosotros pero creo que es una 
obligación nuestra es una obligación lo que es divulgar la cultura ahora que estaba 
Maureen presentándose yo sentí una emoción grande de pensar todo el esfuerzo que 
significa haberse preparado por tanto tiempo para llegar a estar en un escenario como en 
el que ella estuvo es un motivo de profundo orgullo yo quiero felicitar a sus papas porque 
deben de estar muy felices de una presentación tan excelente como la que hizo Maureen 
como cañera y como madre y como amiga de la familia también yo estoy sumamente de 
contar con una artista como Maureen tenemos que trabajar mucho para que nuestro 
pueblo pueda tener más a mano este tipo de eventos lamentablemente sin quitar el 
mérito a todos los deportistas los cuales nos llenan de mucho orgullo pero es más como 
más de todos los días tener el deporte a disposición de toda la gente pero que hermoso 
seria tener unas dos o tres personas como Maureen  felicitarla a ella y decirle que de 
verdad nos sentimos sumamente orgullosos honrados de tenerla a ella y envidiándola  
profundamente que ella podido estar en esos escenarios y tener una participación tan 
grandiosa y una ejecución tan limpia  tan bonita como la que ella hizo así que muchas 
gracias.  
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Regidor Adolfo Cascante Rodríguez 

Para Maureen déjeme decirle que la regidora Guevara Contreras y este servidor han 
tenido la oportunidad de estar en el Teatro más grande del mundo, sabemos valorar lo 
que cuesta esto, cuando uno ve el esfuerzo que hacen sus padres y el esfuerzo que hace 
usted para hacer esto con lo que nos ha deleitado, claro que se aprecia, ojala que algún 
día podamos tener aquí más personas que nos deleiten de esta manera. 
 
Regidor Roy Zúñiga Rodríguez 

No queda más que felicitarlos y instarlos a que sigan adelante, ustedes son un ejemplo 
para sus compañeros amigos vecinos, familiares y sigan adelante y como bien lo dijo 
Víctor hay sacrificios pero van a ver los resultados más adelante. 
 
Disney Salguero Quintero 

Yo soy poco para hablar pero yo quiero en este momento agradecer a una persona que se 
merece todo lo que yo he hecho y yo se le dedico primeramente a ella y a todo el pueblo, 
yo quiero que le aplaudamos enormemente a mi madre, que sin ella no hubiera logrado 
yo todo lo que he hecho. 
 
Regidor Roy Zúñiga Rodríguez 

Bueno también por acá nos acompaña don Fabio Muñoz, hace rato lo veo ahí de pie más 
bien invitarlo a sentarse, bienvenido a Cañas, el es representante de Canal 13 del 
programa de Pueblo en Pueblo. 
 
Punto Dos:  
Presentación del Plan de Trabajo de la Peña Cultural 
Regidor Roy Zúñiga Rodríguez 

Están por acá los muchachos de la Peña Cultural para hacer la presentación del Plan de 
Trabajo, si gusta vienen acá al frente para que tomen la palabra, aquí hay campo al frente 
para que presenten su plan. 
 
Señorita Sheila Santana 

Buenas noches a todas y todos, Maureen ahí las disculpas si en algún momento 
interrumpimos y les dejo de tarea a todos y todas que le pidamos disculpas, bueno para 
entrar en materia, presentarnos nosotros somos el grupo de la Peña Cultural Cañera y 
como decíamos antes, antes éramos vagos ya no somos vagos, estamos casi todos 
estudiando, aquí el compañero Manolo está estudiando para ser Sociólogo, entonces 
quisiera que el hiciera una pequeña introducción de lo que trata el proyecto de la Peña 
Cultural Cañera y la importancia que tiene no solamente a nivel cultural sino a nivel de 
transformación social. 
 
Emanuel Hidalgo Álvarez  

Buenas noches a todas y todos, la idea de la Peña Cultural Cañera es hacer también una 
labor comunitaria, es como reintegrar a todas las personas como seres humanos en un 
espacio en el que todas las personas podamos socializar, esta Peña Cultural también tiene 
ideas de otros movimientos culturales que se desarrollan en otros países de 
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Centroamérica en la cual se hacen labores con comunidades marginales o que se 
encuentran en situaciones difíciles, la idea de nosotros es expandirnos como gestor 
cultural el cual reintegra a las personas a trabajar, se hablaba en algunas encuestas que se 
han realizado que la delincuencia lleva a la desigualdad y la iniquidad, mucha gente no 
tiene la oportunidad que brindan muchas instituciones o no tienen la oportunidad de 
formar parte de una cultura, artes o deporte y esto está muy relacionado con la 
delincuencia, se forman otros valores con los cuales amenazan la sociedad en la que 
vivimos, porque son valores que se gestan por diversas causas y entre esas es la 
desigualdad, necesitamos más oportunidades en la cual hayan más espacios culturales 
donde la población se reintegre aun más y uno de los objetivos de la Peña Cultural es esa, 
como grupo pequeño estamos iniciándola nosotras, para nosotros es una labor dura, sin 
embargo lo que hacemos lo hacemos de corazón, en realidad no tenemos remuneración 
por todas estas cuestiones, en algún momento se nos ha ayudado con algún equipo y todo 
que de igual manera agradecemos, pero estos espacios ocupan cada vez más apoyo, ya 
que como decía la compañera es muy difícil lo que es la cuestión de artes obtener un 
apoyo ya que siempre se le ha visto con ojos de quitándole ese valor constructivo que 
poseen las artes. 
Eso sería todo igual siempre están invitados a las actividades de la Peña Cultural, ahorita 
estamos trabajando para ver de qué manera podemos expandir más estas actividades con 
poesía, con noche de cuenta cuentos, con todo que en algún momento lo hemos hecho 
pero siempre estamos trabajando para ver de qué manera nos podemos expandir más. 
  
Señorita Sheila Santana 

También para contarles un poco de la labor que nosotros hemos venido haciendo, yo soy 
estudiante de artes escénicas de la Universidad Nacional, también aprendí que casi que la 
mayoría de los principios de la disciplina en las calles de Cañas, porque nosotros 
empezamos con un grupo de Teatro sin fines de lucro, con la idea de expandir el arte y dar 
nuevas alternativas de esparcimiento a los y las jóvenes a los adultos también, hemos 
participado en eventos donde se toma la temática social como punto central del arte, para 
la conformación y tenemos muchos deseos de trabajar acá, también trabajamos a nivel 
Centroamericano con una red llamada Guanared que es la que une a todas las Peñas 
Culturales de Costa Rica y también Maraca que es una red Centroamericana de arte 
comunitario, el arte comunitario como decía Manolo es para unir, para integrar a la 
comunidad. 
El fin de la Peña Cañera es ese, como ya también lo había dicho el compañero y las peñas 
se hacen los últimos domingos de cada mes, que venimos aquí a pedirles nosotros 
sinceramente, son dos cosas, primero nosotros somos participes del Comité de la Persona 
Joven de Cañas y el proyecto del año pasado fue justamente la Peña Cultural Cañera con 
este proyecto nosotros cubrimos la alimentación y el hospedaje de los artistas que 
nosotros traemos y de los artistas cañeros, que es como el principal punto que tenemos y 
también obtuvimos un equipo de sonido que nosotros habíamos querido de cierta calidad 
pero resulta que no funciono muy bien y ahorita en este momento no tenemos un equipo 
de sonido adecuado porque la Peña Cultural, también tiene como objetivo tomar los 
espacios públicos, porque los mismos le pertenecen al pueblo y nosotros tenemos que 
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tomarlos para hacer una acción directa y que la gente y los niños puedan participar, 
porque la Peña Cultural en su mayoría la asistencia es de niños, niñas y familias, entonces 
nuestra preocupación es que no podemos traer espectáculos y que no podamos generar 
espectáculos de calidad aquí en el pueblo de Cañas, porque no tenemos ahorita equipo de 
sonido para la Peña Cultural. 
No podemos invitar a una persona como Mauren porque no tenemos un equipo para que 
todas las personas la puedan escuchar, no podemos invitar a Guadalupe Urbina de la cual 
recibimos apoyo, muy fuertemente porque no tenemos un equipo de sonido digno ni 
básico para presentar los espectáculos en el parque central. 
En la época de lluvia no tenemos donde hacer la peña y también queremos pedirles si 
existe la posibilidad porque hemos visto que existe de que nos faciliten el espacio de la 
antigua red de frío los últimos domingos del mes de la época de lluvia. 
Ahorita lo que más necesitamos es un equipo de sonido que sea digno para los y las 
artistas que se presentan en la peña, también nosotros realizamos talleres de diferentes 
disciplinas artísticas  como malabares, circos, teatro, tenemos compañeros y amigos que 
siempre vienen a facilitarnos talleres a los niños y niñas de la comunidad, también 
tenemos en el equipo de la Peña Cultural a jóvenes que están estudiando diferentes 
cosas, que tiene que ver con comunicaciones, imagen, diseño entonces somos un equipo 
capacitado de jóvenes, no estamos cobrando nada, queremos hacerlo de corazón pero 
también de corazón necesitamos la ayuda de todos los cañeros, en especial de la 
Municipalidad. 
 
Alcalde Lizanías Zúñiga López 

Yo quiero decirles una cosa, si hubo la idea y ahora que esta niña decía de la necesidad de 
un equipo, yo digo unámonos y de repente salga de ahí, aquí está el concejo en pleno, la 
alcaldía y don Carlos es el presidente del Comité de Deportes, yo me ofrezco como 
persona, como amigo de ustedes y como alcalde para que organicemos y aprovechemos 
lo que dijo Víctor, si hacemos una buena actividad y ustedes mismos hacen una 
presentación de todos estos grupos artísticos de Cañas, hacen una buena presentación y 
hacemos una buena divulgación a nivel de Guanacaste vamos a llenar eso, no solo para 
que vengan al mejor equipo, sino para que los vean a ustedes hacer sus presentaciones y 
podemos recaudar fondos, vendemos algo y yo me apunto a vender, porque a mí no me 
da vergüenza, lo hice muchas veces y si lo tengo que volver a hacer lo hago. 
Trabajemos juntos y verán que logramos lo que queremos, aquí hay un bárbaro talento en 
todos los campos. 
Me ofrezco también a hablar con el equipo de la Liga, yo tengo un amigo que es hermano 
de uno de los señores que forma parte de la Junta Directiva, entonces tenemos que 
coordinar todas estas actividades para ayudar a estos grupos. 
 
Regidora Thais Ocampo Campos 

Buenas tardes vieran que alegría estar hoy acá, que Dios nos haya permitido realizar esta 
actividad y conocer los grandes valores que Cañas tiene, orgullosa de mi cantón hoy, ver 
esa presentación de esta hija de nuestro cantón, ya a nivel mundial, no estamos diciendo 
que es a nivel de provincia, ni a nivel de país, estamos viéndola a nivel mundial, esto yo lo 
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desconocía vea que curioso verdad, ver estos muchachos de la peña que están tratando 
de realizar una cultura en Cañas que nos hace falta, muchas veces relacionamos la cultura 
en Cañas, únicamente con el Folklore, y no la cultura es la música, esa música de arte tan 
grandioso que nos presentaron hoy y yo aquí hubiera querido que todo Cañas la viera, 
porque eso es de sentirse demasiado orgullosos nosotros los cañeros de tener una hija 
nuestra a ese nivel. 
Estos muchachos de la cultura les cuento que yo hace muy poco estuve hablando con 
personas de aquí de Cañas y les he dicho pero porque acá no tenemos grupos de teatro, 
yo desconocía todavía que estaban en formación ustedes, cuando nosotros estábamos en 
el colegio hacíamos presentaciones de teatro, íbamos a Nicoya, Liberia y era lo que 
podíamos captar nosotros en la presentación, porque no teníamos un profesional que nos 
guiara en este campo y aún así llenábamos los teatros de Guanacaste y lindo íbamos en 
baile, teatro, danza también y eso es lo que yo quisiera, yo me ofrezco a cualquier 
actividad para levantar el teatro en Cañas, yo soy una admiradora del teatro, casi siempre 
que voy a San José yo voy a buscar una obra de teatro e irla a ver, así es que yo los felicito 
de corazón y el deporte ni se diga, con Disney que hace mucho tiempo lo estamos viendo 
en esas hazañas, los muchachos nuevos y les digo que hoy asido un día en el que Cañas 
tiene que estar orgulloso de esta sesión extraordinaria, humilde como dijo el compañero, 
estoy muy orgullosa y yo quisiera que esto se repitiera pero ya a nivel abierto, que el 
pueblo vea lo que tenemos. 
Así es que muchachos sigan adelante los felicito a los de la peña les ofrezco toda la ayuda 
para que se forme ese grupo grande de teatro, se está trabajando para traer el museo de 
las artes para Cañas, Dios quiera que podamos obtenerlo, de ahí veremos que ustedes van 
a poder hasta dar clases de teatro, ustedes van a ser nuestros profesores en ese campo, 
así es que un abrazo muy especial, no solo en nombre del Concejo Municipal, sino en 
nombre del pueblo de Cañas, yo pido que todos nos aplaudamos pero bastante y bien 
duro porque lo merecen, muchas bendiciones para todos. 
 
Vicealcaldesa Karol Ruíz Rodríguez 

Muy buenas noches queridos y queridas compañeros del Concejo Municipal e invitados 
especiales, yo realmente me siento muy orgullosa, porque muchos de ustedes que están 
ahí sentados pasaron por mis aulas cuando fui docente y me siento muy feliz de observar 
y de reconocer que muchos de ustedes han salido adelante con mucho esfuerzo porque 
para eso se necesita disciplina, compromiso, responsabilidad, pero antes que todo eso se 
necesita humildad y ustedes tienen que pensar que no solamente representan esa 
disciplina representan su familia, a Cañas y al sector juventud y eso es muy importante, 
tienen que tener presentes en sus mentes en sus corazones, nadie dijo que iba a ser fácil y 
me apena y me disculpo porque no podía evitar seguir siendo docente hasta les estaba 
diciendo que hicieran silencio, sentía como si estuviera en una clase y a algunos les estaba 
diciendo que no hicieran bulla. 
Me disculpo ante Maureen por esa situación que se presentó ahora, pero yo siento que ya 
todos nos dimos cuenta de que el cambio empieza desde uno mismo, el deporte y las 
artes y me identifico con las artes porque yo soy profesora de Español y si muchas veces 
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uno observa que lo que es poesía, cuento, teatro no es valorado de la forma como debería 
y esa es la cultura que nosotros representamos a nivel nacional y mundial. 
La semilla que hoy sembró el Comité de Cultura, la Alcaldía, el Concejo Municipal y el 
pueblo de Cañas, ojala no sea ni la primera, ni la ultima vez y pienso igual que mi 
compañera Thais de hacerlo en forma abierta y no solo Cañas escuche, observe y conozca 
la cultura y los vuelos tan relevantes y tan importantes y que con tanto orgullo 
representan a nuestro pueblo. 
Muchísimas gracias por darnos un pedacito de esas ganas que tienen de expresarse y los 
felicito de verdad, nos llenamos todos de orgullo y aunque muchos estén calladitos yo sé 
que por sus mentes pasan muchas ideas buenas y positivas hacia ustedes, la Alcaldía, la 
Vice alcaldía, tenemos las puertas abiertas cuando necesiten algo y que esté a nuestro 
disposición poder ayudarles. 
 
Joven Juan Alvarado 

Viendo todos estos reconocimientos yo quería hablar, yo soy triatleta y me desempeñaba 
en niveles más altos que he podido y yo nunca he recibido un reconocimiento de parte de 
nadie sentido esto de parte de nadie y me parece muy importante porque la gente se 
siente bien, yo una vez fui hace dos años a un mundial de Triatlón quedé de segundo en la 
categoría Junior, yo volví acá a Costa Rica y totalmente desconocido, los únicos que 
sabíamos que habíamos triunfado éramos mi papa y yo y porque el comité nunca me 
apoyo, yo no soy de acá yo soy de San José yo vine a hacer un TCU pero yo estoy muy 
admirado de ver la colaboración y ver como estas personas que están acá quieren 
colaborar en equipo con todos ustedes y me parece muy importante porque tanto la 
gente que está en cultura como los deportistas cada quien tiene su propia disciplina la 
cual es una senda que debemos seguir un camino que debemos buscar porque solo 
tenemos una vida y llegar hasta lo más cerca que podamos para alcanzar esas metas, 
probablemente no nos lleva a la cima pero nos va a dejar muy cerca. 
Entonces admiro mucho que ustedes estén acá con todos ellos y que estén intentando 
apoyarlos y serio me gustaría que en verdad esto no se quede solo acá sino que lo lleven a 
cabo que sea en conjunto entre todos. 
 
Regidor Roy Zúñiga Rodríguez 

Ya lo dijo el señor alcalde y la vicealcaldesa y lo regidores, jóvenes y señores deportistas 
cuentan acá con un gobierno local que tiene las puertas abiertas para apoyarlos hasta 
donde está a nuestro alcance y sino buscarle la solución para ver de qué manera seguir 
apoyándolos, tanto los que están en disciplinas deportivas como en parte cultural 
también, a los chicos de la Peña Cultural adelante con ese proyecto, gracias por ese 
esfuerzo que hacen cada último domingo de mes y como lo dijo el último participante 
Juan nosotros el compromiso de seguir apoyándolos, hay que tocar puertas, hay mucho 
apoyo que se puede lograr de parte de la empresa privada, instituciones para que ustedes 
puedan seguir desarrollándose tanto deportiva, como culturalmente. 
Nosotros somos un medio para darles las herramientas a ustedes a los muchachos de la 
Peña Cultural importante sentarse a hablar con la administración para ver de qué manera 
buscar un proyecto. 
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Hay mucho talento en este pueblo jóvenes que bailan, que cantan , yo he venido acá y 
uno se los topa en la calle y uno no sabía que tenían esas destrezas y esos dones y los ve 
uno los domingos ahí y es increíble, jóvenes y también para todos los gustos, he visto 
también marimbas y de todo y las familias han podido disfrutar de todas estas actividades 
culturales igual que la Peña Cultural, ya es una tradición, ya la gente sabe que los 
domingos hay actividades en el parque y salen en familia a disfrutar de las mismas. 
 
Regidor Nelson Delgado Cabezas  

Buenas noches, para mí ha sido un día muy especial me siento muy orgulloso, muy 
contento con todos ustedes, de que ustedes estén representando y dejando a este pueblo 
muy en alto tanto nacional como internacionalmente, me siento orgulloso, quiero 
felicitarlos y decirles que continúen así y sigamos siempre entrenando luchando con 
mucha humildad para que lleguemos más allá y a la vez seamos un ejemplo y motivemos a 
otros para que también y hagan deporte, es muy importante para nuestro futuro para ser 
mejores como personas y como deportistas y representantes de la cultura. 
También decirles que como regidor estoy a las órdenes, cualquier cosa siempre nos 
pueden buscar acá, hoy más que nunca tenemos que estar unido, aquí ya como lo han 
escuchado las puertas de la alcaldía están abiertas, las puertas de este concejo de este 
gobierno local están abiertas para todos ustedes. 
También tenemos la dicha de tener hoy acá al presidente del Comité de Deportes y 
también se que van a estar abiertas las puertas del Comité Cantonal de Deportes para 
todos ustedes. 
Desearles muchos éxitos en su porvenir y muchas gracias por estar acá esta noche 
 
 
Se da por concluida la sesión a las diecinueve horas con siete minutos. 
 
 
 

 
Roy Zúñiga Rodríguez                Annia Elizondo Salazar 
Presidente Municipal                             Secretaria del  Concejo Municipal 
  
 


